
一般質問通告内容 
 

（令和５年第１回定例会９月会議） 

通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

１ 

前田 博之 

 

(議席番号 

６番) 

１．町立病院改築事業と病院経営について 

（１）病院改築事業について 

① 公募型プロポーザル方式と一般競争入札との違いは何

か。また、プロポーザル方式を採用した目的と意義及び経

緯について 

② 令和４年１月 26 日契約締結時から令和５年７月 18 日価

格交渉妥結までの病院改築事業費の価格変動額の推移とそ

の差額。また、これまでに時間を要した原因と経緯につい

て 

③ 価格交渉妥結までに時間を要したことによって町政、町

民に及ぼした影響等について 

④ 価格変動に伴う地元貢献額について 

⑤ これまでの改築関連事業と事業費・財源について 

⑥ 改築全体事業費の財源内訳と一般会計と病院会計の負担

額・割合について 

⑦ 改築全体事業費以外の医療機器・引っ越し・開院準備等

に要する経費と財源内訳について 

⑧ 新病院建築後に新たに追加となるコスト及び一般会計と

病院会計の負担額・割合について 

（２）病院経営状況について 

 ① 令和４年度の決算概況について 

ア．医業収支の損益、累積欠損金、不良債務、繰入金につい

て 

イ．普通交付税・特別交付税の算入額と繰出金の基準内、基

準外の算定及び繰入金について 

 ② 令和５年度の経営状況について 

 ア．経営概況と医業収益・医業費用の医業収支見通しについ

て 

 イ．資金不足・不良債務の発生見込みとその財源措置につい

て 

ウ．町立病院経営改善計画の達成度合いと新たな病院経営計

画の策定について 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

１ 

前田 博之 

 

(議席番号 

６番) 

③ 町立病院医師派遣等の不適切な事務処理再発防止に関す

る取組について 

 ア．再発防止への取組を設定することになった事案の要因と

経緯及びてんまつについて 

 イ．取組事項を実施・実現するための具体的な立案と方策に

ついて 

 ウ．目標達成の検証と持続するための今後の展開について 

 

 

 

 

  

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

１ 

前田 博之 

 

(議席番号 

６番) 

２. 介護老人保健施設きたこぶしについて 

 

（１）同施設で発生した虐待事件の原因とこれまでの経過及び

全容解明の進捗状況。また、今後の対処と事件決着のめど

について 

 

（２）入所者、職員数、空居室等施設の実態と運営状況につい

て 

 

（３）令和５年度の経営状態と収支見込みについて 

 

（４）収支見込みで赤字が発生した場合の赤字補填の措置と財

源確保の手段について 

 

（５）同施設の今後の方向性の判断とその進捗状況について 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

２ 

吉谷 一孝 

 

(議席番号 

２番) 

１．ふるさと納税を活用した未来に向けたまちづくりについて 

 

（１）ふるさと納税の現状について 

 ① 令和４年度の実績について伺います。 

 ② ふるさと納税が本町にもたらす効果について伺います。 

 ③ 今後の寄附金獲得に向けた方策を伺います。 

 

（２）ふるさと納税の寄附金の使途について 

 ① 令和４年度におけるふるさと納税の一般寄附と指定寄附

の内訳について伺います。 

 ② ふるさとＧＥＮＫＩ応援寄附金基金の残高と推移につい

て伺います。 

 ③ 令和４年度におけるふるさとＧＥＮＫＩ応援寄附金基金

を充当した主な事業と効果について伺います。 

④ 今後のふるさとＧＥＮＫＩ応援寄附金基金の活用方策を

伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

３ 

大渕 紀夫 

 

(議席番号 

８番) 

１．町財政の現状と町立病院建設に伴う財政方針について 

 

（１）令和４年度決算の総括と評価について伺います。 

 

（２）令和５年度の歳入・歳出状況について 

 ① 町税・交付税・ふるさと納税等の見通しについて伺いま

す。 

 ② 歳出における大きな動きについて伺います。 

 

（３）町立病院建設に伴う財政方針と見通しについて 

 ① 価格交渉後の財政方針と具体的なシミュレーションにつ

いて伺います。 

 ② 起債の償還計画の具体的な内容について伺います。 

 ③ 建設経費の増加や不適切な事務処理と虐待問題における

町民の理解を得る施策について伺います。 

 ④ 副町長を委員長とする町立病院改革委員会を設置すると

あるが、再発防止策は改革委員会だけで十分と考えている

のか伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

３ 

大渕 紀夫 

 

(議席番号 

８番) 

２．町内における介護職員の充足状況と人材確保対策について 

 

（１）町内の福祉関連施設の現況と介護職員の充足率及び町民

への影響について伺います。 

 

（２）町としての対応及び人材確保対策について伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

３ 

大渕 紀夫 

 

(議席番号 

８番) 

３．白老地区以外の地域振興策について 

 

（１）町長として具体的な振興策を持つべきと考えるが、見解

を伺います。 

 

（２）地域別に短期、中長期の方針を示し、地域住民とともに

考え公共施設を含めた振興策や基盤整備の「見える化」が

必要であるが、見解を伺います。 

  

（３）若い町民を中心とした意見を聞く・考える・討論する場

を地域別につくるべきと考えるが、見解を伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

４ 

長谷川 かおり 

 

(議席番号 

１２番) 

１．支え合う地域づくりについて 

 

（１）認知症への理解を広げ、認知症の人や家族が安心して暮

らせる環境づくりのため、町が取り組んでいる認知症施策

の現状と課題について 

① 家族や周囲の人々が認知症初期の段階から適切に対応す

るための認知症サポーター養成の普及促進について伺いま

す。 

② 認知症のリスク低減につながる取組について伺います。 

③ 認知症高齢者の行方不明時の対策について伺います。 

④ 町として認知症施策推進基本計画を策定し推進する考え

について伺います。 

 

（２）高齢化社会や核家族化の進展に伴い、本町においてもご

み出し困難世帯の増加が予想される。現時点でのごみ出し

困難世帯数と支援者の取組状況及び課題について伺いま

す。 

 

（３）町内の３Ｒ活動の環境づくりについて 

① 資源回収の実績及び効果の捉えと課題について伺いま

す。 

② ３Ｒ推進における町内で取り組む資源回収への支援の在

り方について伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

４ 

長谷川 かおり 

 

(議席番号 

１２番) 

２． ワクチン接種の助成制度について 

 

（１）帯状疱疹ワクチンの接種助成制度について 

① 帯状疱疹の年代別の罹患数と割合について伺います。 

② 帯状疱疹ワクチンの効果について伺います。 

③ 他自治体の帯状疱疹ワクチン接種公費助成の取組状況に

ついて伺います。 

④ 帯状疱疹ワクチン接種の助成の考えを伺います。 

 

（２）９価ＨＰＶワクチンの勧奨接種の取組と男性へのＨＰＶ

ワクチン接種の助成制度について 

① 2023 年４月より９価ＨＰＶワクチンが公費接種できるよ

うになったが対象者への通知方法と内容について伺いま

す。 

② 今年度の接種対象者及びキャッチアップ接種対象者数と

現在までの接種人数について伺います。 

③ 子宮頚がん検診の受診率について伺います。 

④ 男性へのＨＰＶワクチン接種の助成の考えを伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

４ 

長谷川 かおり 

 

(議席番号 

１２番) 

３． スポーツ振興の在り方について 

 

（１）町内各種スポーツ団体の活動実績と推移について伺いま

す。 

 

（２）桜ヶ丘運動公園の利用状況と整備状況について伺いま

す。 

 

（３）人を呼び込むスポーツ環境の整備推進の考えについて伺

います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

５ 

佐藤 雄大 

 

(議席番号 

４番) 

１．子育て支援について 

 

（１）過去 10 年間の出生数の推移と令和５年度の出生数の見込

みについて伺います。 

 

（２）子供たちの「遊ぶ場」や「集いの場」の創出について見

解を伺います。 

 

（３）子育て支援における情報発信の現状と課題を伺います。 

 

（４）切れ目ない子育て支援を実現するための今後の展望につ

いて見解を伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

５ 

佐藤 雄大 

 

(議席番号 

４番) 

２．旧社台小学校の活用策について 

 

（１）現状の施設の状況及び課題について伺います。 

 

（２）今後の活用の方針及び具体策について見解を伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

６ 

森 哲也 

 

(議席番号 

７番) 

１．生活環境について 

 

（１）鳥獣被害について 

① 農林水産業の被害状況、生活環境への影響について伺い

ます。 

② 鳥獣被害対策実施隊の充足状況と担い手の確保策につい

て伺います。 

 

（２）ごみの分別・収集について 

① ゴミステーションにおける違反ごみの状況と対策につい

て伺います。 

② 不法投棄の推移と対策について伺います。 

 

（３）ごみ処理の現状について 

① リサイクル率の推移と向上策について伺います。 

② 一般廃棄物最終処分場の埋立残容量と今後の方向性につ

いて伺います。 

③ 燃料ごみの今後の取扱いについて伺います。 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

６ 

森 哲也 

 

(議席番号 

７番) 

２．地域福祉について 

 

（１）白老町障害者活躍推進計画について 

① 令和４年度の法定雇用率と実雇用率について伺います。 

 ② 障がい者雇用の課題と実雇用率向上策について伺いま

す。 

 

（２）障がい福祉について 

① 障がい児福祉の現状と課題について伺います。 

② 第４期白老町障がい者福祉計画の基本目標に掲げている

施策の進捗状況について伺います。 

③ 地域共生社会の実現に対する考え方を伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

７ 

貮又 聖規 

 

(議席番号 

３番) 

１．魅力と活力にあふれ、賑わいが生まれる産業のまちについ      

 て 

 

（１）農業所得の向上について 

① 農林業分野における物価高騰の現状と課題について伺い

ます。 

② 鳥インフルエンザや牛のヨーネ病の現状と課題について

伺います。 

 

（２）農業経営者の育成・支援について 

① 農業経営者の現状と課題について伺います。 

② 「農林業の担い手が育ち、未来につづくまち」の目指す

姿とその具体像について伺います。 

 

（３）農業基盤の整備について 

① 町道石山一番通りの整備に係る町の展望について伺いま

す。 

② 本線を活用する個人経営者や企業等の出荷額等の町経済

への波及効果をどのように捉えているか伺います。 

 

（４）水産業経営の安定化について 

① 「水産資源の育成と活用により、安定した経営ができる

まち」の目指す姿とその具体像について伺います。 

② 漁業に係る町独自の支援制度について考えを伺います。 

③ ホッキ貝の貝毒による漁業者の漁業経営への影響と対

策、その支援策について考えを伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

７ 

貮又 聖規 

 

(議席番号 

３番) 

２．人と自然が共生した、安心で住みよい生活環境のまちにつ

いて 

 

（１）防災・減災体制の強化について 

① 地域防災計画の実効性と津波対策の課題について伺いま

す。 

② 高齢者の避難誘導体制の構築の進捗状況について伺いま

す。 

③ 北海道栄高校との住民の命を守る拠点に向けた協議の進

捗状況を伺います。 

④ 旧森野小中学校の防災教育の場としての活用について見

解を伺います。 

 

（２）地域防災力の向上について 

① 自主防災組織の結成率向上の促進状況と課題について伺

います。 

② しらおい防災マスター会との連携強化の具体策について

伺います。 

 

（３）公共交通について 

① 「交通空白地が解消し、多くの町民が公共交通を利用で

きるまち」の目指す姿と現状の評価・分析について伺いま

す。 

② デマンドバスの利用者の目標値に対する実績と利用者の

声や要望について考えを伺います。 

 

（４）固定資産税の超過税率の廃止について考えを伺います。 

 

（５）白老東高校の存続について 

① 人口推計等から予測される高校存続の決断時期をいつと

捉えているか考えを伺います。 

② 新学科の開設に向けた考えを伺います。 

答弁を求める者  町 長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

８ 

西田 子 

 

(議席番号 

５番) 

１．共に築く希望の未来について 

 

（１）企業・産業の振興について 

① 過去 10 年間の創業や誘致の件数と撤退・廃業の件数につ

いて 

② 町内事業者の担い手や後継者の現状について 

 

（２）保育サービスと子育て支援について 

① 道内で休日保育サービスを行っている自治体数と民間に

委託している件数について 

② 休日保育サービスの町の現状と課題について 

 

（３）利便性の高い地域公共交通について 

① 令和４年度の元気号、カムイ号、ぐるぽんの乗車人数と

費用・収入について 

② 移動困難者の実態調査はどのようにされているのか 

 

（４）健康づくりや介護予防について 

① 健診後に行う保健指導の現状と課題について 

② スポーツを通した健康増進と疾病予防の具体的な推進対

策について 

 

（５）生活支援コーディネーターについて 

① 生活支援コーディネーターと協議体に期待される機能と

役割について 

② 町としての現状と課題について 

 

（６）行政課題の把握について 

 ① ニーズ調査やパトロールは十分なのか、現状と課題につ

いて 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

８ 

西田 子 

 

(議席番号 

５番) 

２．スクールバスについて 

 

（１）スクールバスの運行台数と送迎回数・運行費用について 

 

（２）路線ごとの児童生徒の乗車人数について 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  教育長 

 


